



División de
Organizaciones
Sociales

Ministerio Secretaría
General de Gobierno

Gobierno de Chile

VOLUNTARIOS POR CHILE



BOLETÍN N° 4 - 2012

Niños plantando árboles para Corporación Cultiva.

SEMBRANDO ÁRBOLES DE VIDA

CULTIVA Y MI PARQUE, SON DOS ORGANIZACIONES DE VOLUNTARIADO, CONVENCIDAS DE QUE LOS ÁRBOLES SON VIDA. PARA AMBAS, AL PLANTAR UN ÁRBOL LA CIUDAD REVIVE, SE LLENA DE ENERGÍA POSITIVA, Y DE PASO, ENTREGAMOS UN MEJOR LUGAR PARA VIVIR A LAS FUTURAS GENERACIONES.

La contaminación es un problema mundial, que aumenta día a día y que cada vez se torna más difícil de controlar. Preocupados por esta realidad, diversas organizaciones de nuestro país han decidido en-

frentar el problema y contribuir a mejorar la calidad de vida de los chilenos.

Es el caso de Fundación Mi Parque y de la Corporación Cultiva, dedicadas a plan-

tar árboles en sectores vulnerables de la Región Metropolitana que no cuentan con una cantidad suficiente de áreas verdes para sus habitantes.

(continúa en la página siguiente)

(viene de la página anterior)



Voluntarios Fundación Mi Parque en terreno.

Para mayor información sobre cómo colaborar con Cultiva: www.cultiva.cl o bien, en el teléfono: **(2) 227 34 58**

Para mayor información sobre cómo colaborar con Mi Parque: www.miparque.cl o bien, en el teléfono **(2) 984 6983**.

"Nuestro objetivo principal es hacer del entorno un lugar digno, un espacio donde la gente pueda compartir con la familia. Al construir áreas verdes, no sólo embellecemos los barrios, sino que también creamos comunidad, uniendo a los vecinos en torno a un proyecto común", comenta Andrea Gómez, directora ejecutiva de la Fundación Mi Parque.

La selección de los lugares que esta fundación interviene, se realiza una vez al año mediante una postulación a través de su página web, junto con ello los voluntarios recorren permanentemente los rincones de la capital buscando espacios que, con el paso del tiempo, se han convertido en verdaderas selvas de cemento.

Corporación Cultiva, trabaja principalmente con estudiantes voluntarios que a través de la reforestación de cerros, del arbolado urbano y la construcción de parques, buscan capturar parte del material particulado que se encuentra suspendido en la atmósfera.

Pero en Cultiva, no sólo están preocupados del beneficio ambiental, ya que a través de esta iniciativa buscan transformar las realidades sociales de las zonas que interviene. "Se trata de generar una nueva visión y construcción de lo público, desde la sociedad civil", comenta Nicolás Dormal, director ejecutivo de la entidad.

Traperos de Emaus

CACHUREOS QUE SE TRANSFORMAN EN ESPERANZA

Tocadiscos y televisores en blanco y negro, forman parte de los cientos de objetos que se pueden encontrar en la sede San Bernardo de los Traperos de Emaus. Utensilios habitualmente considerados como cachureos, que esperan ser reparados, para ser adquiridos a convenientes precios por personas que normalmente no tienen acceso a ellos.

La historia de esta organización se remonta a los años 60, en el marco de los movimientos de pobladores sin casa, que comenzaron a tomarse terrenos en la periferia de Santiago. Es ahí, donde surge un grupo juvenil conmovido por la realidad de los más necesitados. Motivados por un libro que describe la experiencia de los Traperos de Emaus en Francia, impulsada por el sacerdote Abbé Pierre, comienzan a recolectar y recuperar cachureos para ir en ayuda de los más necesitados.

"Recuperar y revalorizar los objetos prolongando su vida útil, permite colocarlos en hogares de familias que no tienen acceso, pero además ayuda a preservar el medio ambiente", asegura Manuel Gavilán, secretario general de la organización.

Para el retiro de objetos puede comunicarse a:

(2) 859 47 13 o al (2) 858 28 20 San Bernardo
(2) 643 36 43 San Luis, Santiago
(71) 24 29 31 Talca
(41) 236 22 32 Concepción
(45) 23 48 27 Temuco

Más información en:
www.traperosemaus.cl



Televisores, tocadiscos y computadores son parte de los objetos que se pueden encontrar en la sede San Bernardo de los traperos de Emaus.

Parten fundando la primera comunidad en un terreno prestado por la parroquia Cristo Rey en la ribera del Zanjón de la Aguada, para posteriormente trasladarse a Pudahuel, a lo que hoy se conoce como Trapería San Luis. Hoy, a cinco décadas de su fundación en Chile, cuentan con comunidades en: Temuco, Concepción, Talca, San Bernardo y Valdivia.

Recolectando esperanza

Diariamente los tradicionales camiones rojos de la organización, recorren las comunas del país, recolectando los utensilios que la gente desecha, que deben estar en un estado que les permita ser reparados.

Pero eso no es todo, a través de esta obra, personas que se encuentran en situación de calle o en riesgo social, acceden a un techo donde cobijarse y además, encuentran un sentido a sus vidas, sintiéndose útiles, ya que son ellos mismos quienes reparan los objetos que llegan hasta las amplias bodegas de almacenaje de la organización, objetos que posteriormente serán comercializados a módicos precios, pero que se convierten en el valioso sustento de las casas de acogida de Emaus.



Parte del equipo de voluntarios de la Cruz Roja en Chile.

LA HISTORIA DE UNA CRUZ SOLIDARIA QUE ATRAE A MILES DE VOLUNTARIOS

TODOS HEMOS ESCUCHADO HABLAR DE LA CRUZ ROJA. MÁS DE ALGUNO HA COLABORADO EN LAS COLECTAS ORGANIZADAS POR ESTA INSTITUCIÓN DE VOLUNTARIOS, PERO POCOS CONOCEMOS CÓMO SURTIÓ EN NUESTRO PAÍS Y EN EL MUNDO, Y CUÁL ES LA LABOR QUE REALIZA.

Punta Arenas, fue el escenario que vio nacer en 1903 al "Cuerpo de Salvavidas y Guardias de la Propiedad", quienes más tarde, al estallar la Primera Guerra Mundial atendieron el llamado internacional y se alinearon a los reglamentos de la Convención de Ginebra, pasando a ser lo que hoy en día conocemos como Cruz Roja Chilena.

Desde sus inicios, esta organización ha crecido enormemente, abriendo sus puertas a los más de tres mil quinientos voluntarios, que día a día trabajan atendiendo llamados de emergencia, ayudando a la movilidad de los adultos mayores, entregando materiales de ayuda y capacitando a comunidades y colegios sobre temas de salud y apoyo psico-social.

Recientemente, han incorporado el programa de fortalecimiento de voluntarios

"¿Quieres cambiar el mundo? Ven, aprende y hazlo", con el objetivo de captar un mayor número de socios en la Región del Maule y del Biobío.

"El valor del voluntario de la Cruz Roja, es que tiene la posibilidad de ingresar a una estructura de nivel mundial, que ofrece una capacitación y luego permite practicar lo que recién se aprendió, trabajando en terreno al servicio de la comunidad", afirma Paula Badilla, Coordinadora Nacional de Voluntariado.

En la actualidad, Chile cuenta con 166 filiales a lo largo de todo el país, que se rigen por los principios fundamentales que inspiran el trabajo de los 13 millones de voluntarios que integran esta organización en todo el mundo y que se traducen en la humanidad, imparcialidad, neutralidad, independencia, unidad, universalidad y sobre todo, el motor de la institución: su carácter voluntario.

El primer voluntario de la Cruz Roja

El día mundial de esta institución se celebra el 8 de mayo, fecha de nacimiento del hombre de negocios suizo Henri Dunant y quien fuera el fundador de esta institución.

Poco antes de caer la noche del 24 de junio del año 1859, en un terreno baldío y cercano a la ciudad de Catiglione Dello Stiviere, se hallaban 40.000 hombres he-

(continúa en la página siguiente)

(viene de la página anterior)

ridos, víctimas de la Batalla de Solferino, al norte de Italia. Cerca del lugar donde se enfrentaban austriacos, piemonteses y franceses, se encontraba Henri Dunant, quien decidió socorrerlos. Esa tarde nació lo que conocemos como "La Cruz Roja".

Sin importar el bando al que pertenecían los heridos y con la ayuda de las mujeres de la ciudad, Henri Dunant se dedicó a salvar la vida de todos los hombres que pudo. En su libro "Recuerdos de Solferino", escribió lo que serían, más tarde, las ideas centrales del Comité Internacional de la Cruz Roja, constituido en 1863.



Sede de la Cruz Roja en Chile, donde sus voluntarios prestan servicios gratuitos a la comunidad en las áreas de salud, gestión de riesgo, bienestar social y juventud.

Para ser voluntario:
(Mayor 14 años)
inscríbete en:
www.cruzroja.cl

O llama al
(2) 7834100
7776300
7771448

Casa central en
Av. Santa María 0150
Providencia

AL ENCUENTRO DEL SIGNIFICADO DE LA VIDA A TRAVÉS DE LAS LETRAS

¿Interesado en ser voluntario?

Puedes contactarte a:
(2) 226 53 74
(9) 9826 72 95
lecturaviva@gmail.com
contacto@lecturaviva.cl
www.lecturaviva.cl

Superar las dificultades heredadas del terremoto utilizando la literatura y fomentar el aprendizaje del lector desde el vientre materno, son parte de las novedades que tiene "Lectura Viva", una corporación sin fines de lucro que recibe voluntarios con tan solo una condición: el amor a la lectura.

"No solo enseñamos a descifrar lo que dicen las frases escritas, sino que formamos lectores

para enfrentar la vida, ya que es una herramienta que sirve para otorgar un significado al mundo a través de las palabras", afirma María Graciela Bautista, directora de esta organización financiada por el Consejo de la Cultura y las Artes, del Gobierno de S.E el Presidente Sebastián Piñera.

Entre sus iniciativas con voluntarios más exitosas, se encuentra el programa "Palabras que acompañan la lectura en los momentos de crisis", en el que a raíz del terremoto vivido en Chile, identificaron lugares donde la población infantil estaba más vulnerable e insertaron la lectura como instrumento de superación de los obstáculos que presentaba la crisis. Este programa resultó tan efectivo, que fue replicado más tarde en Japón.

"Tenemos programas que son maravillosos y muy buenas ideas, pero necesitamos una mayor cantidad de voluntarios para poder continuar nuestra labor. Solo se necesita disponibilidad, ganas y amor a la lectura" explica la directora, que trabaja junto a profesionales que aportan desde diversas áreas del conocimiento como la sociología, las artes, la literatura, la antropología y la educación.

Leer antes de nacer

Además de trabajar enseñando a los niños, la corporación asesora a universidades, colegios e instituciones, capacitando al personal docente, apoderados y madres embarazadas para que puedan estimular a sus bebés en gestación.

"Aquí se enseña desde el vientre. Sin embargo, no se trata de darle al niño un aprendizaje precoz, sino de vincularlo al mundo de las palabras y la literatura, para facilitar su posterior aprendizaje gracias a la memoria fetal", finaliza María Graciela Bautista.



María Graciela Bautista, Directora de la Corporación Lectura Viva junto a los profesores Sergio Pezoa, Cristian Triana y Luz Reyes.

CONTÁCTENOS EN

Fono: 600 301 7000 (SLM) | voluntariado@msgg.gov.cl | contactodos@msgg.gov.cl
www.participemos.gob.cl | facebook.com/divisionorganizacionessociales | [Twitter:@dos_segegob](https://twitter.com/dos_segegob)